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Открыт сезон 
заготовки кормов

План по заготовке сенажа для дойного стада 
предприятий Упоровского района - 47 тысяч 
тонн, силоса - 28,4 тысячи. За летний период 
хозяйства всех форм собственности планируют 
припасти 33 000 тонн сена. К работе приступили 
растениеводы СПК «Емуртлинский», где уже 
заготовлено 427 т сена, и ООО «МСК», где 
на хранение заложено 1 134 тонны сенажа. 
Однолетними травами в текущем году за-
сеяно 3 943 гектара, кукурузой на силос — 2 
238 га. Общая посевная площадь кормовых 
культур в 2021 году — 16 196 га.  

  
Объёмы производства 

выросли
В период с 1 января 2021 года агрофирма 

«КРиММ» отгрузила покупателям до 1 000 тонн 
переработанного картофеля и 100 – варёной 
свёклы. По итогам 2020 года производство 
очищенного, пастеризованного, вакуумирован-
ного картофеля  увеличилось в 2 раза к уровню 
2019 года. Всего за 12 месяцев в реализацию 
отправлена 1 381 тонна продукции. Объёмы 
выработки квашеной капусты за 12 месяцев 
ушедшего года – 115 т, что больше аналогичного 
периода 2019 года на 21 процент. Также ООО 
«Агрофирма «КРиММ» за указанный период 
отгрузила потребителям 527 тонн очищенных 
и вакуумированных овощей и 237 тонн варёных 
и пастеризованных в вакууме.

Гранты селянам
Для создания благоприятных условий раз-

вития сельскохозяйственного производства на 
сельских территориях в период с 2013 года жи-
телями района было получено девять грантов 
губернатора на развитие крестьянско-фермер-
ских хозяйств (К(Ф)Х) и три – для кооперативов. 
Общая сумма поддержки – 22,6 млн. рублей. 
В завершении 2020 года совместный грант 
на обеспечение деятельности получили К(Ф)Х 
А. Тропин и ЖЗСПК «Усадьба» на сумму шесть 
миллионов рублей. В текущем году предпри-
ниматель осваивает средства: закупает скот, 
технику и оборудование.

Созданы рабочие места
За 2020 год наибольшее количество соз-

данных рабочих мест в районе приходится на 
аграрную сферу. В сельском хозяйстве трудоу-
строено 63 человека, тогда как в торговле – 8, 
организациях по оказанию бытовых услуг – 3, 
транспортных услуг – 2, обрабатывающем про-
изводстве – 6, строительстве – 9, общественном 
питании – 6, прочих отраслях (юридические 
услуги, деятельность ресторанов, управление 
недвижимостью) – 21. Налоговые поступления 
от субъектов малого и среднего бизнеса (ЕНВД, 
УСН, сельхозналог) составили 13,3 млн. рублей 
(в 2019 году – 15,4 млн. рублей). 

Подготовила 
Вера ХАЛАЕВА.

Новости АПК

Все желающие привиться от новой ко-
ронавирусной инфекции могут сделать 
прививку на базе ГБУЗ ТО «Областная 
больница № 12» филиал Упоровская рай-
онная больница, обратившись 

в регистратуру по телефонам: 8-34541-3-39-04 
(доб. 835), 3-39-02;

или в прививочный кабинет (тел.: 3-25-37);
или в ФАПы сельских поселений.
Процедуру можно пройти без очереди и 

предварительной записи.
Время работы прививочного кабинета 

поликлиники: с понедельника по субботу 
включительно с 8 до 16 часов.

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 
8-800-234-35-22, 8-800-200-0-200.

Администрация поликлиники.
Продолжение темы на стр. 2.

Вниманию населения!

Профессию выбрала 
в пятом классе

Человек труда

В лаборатории оператора по воспроизводству стада начинается новая жизнь.

Марина Ганина отработала на фер-
ме более 10 лет.  Получив образова-
ние ветеринара, женщина выполняет 
обязанности ветврача и оператора по 
воспроизводству стада в ЗАО «Нива-
Агро». Под присмотром специалиста 
395 коров на ферме в Масалях.

Нередко ветеринарами становятся те, 
кто доверился детской мечте – лечить 
кошечек и собачек. Марина Прокопьев-
на говорит, что уже в школьные годы 
хотела работать именно с крупным ро-
гатым скотом. В родительском доме она 
всегда помогала взрослым по хозяйству. 
Начав жить самостоятельно, завела 
коров, телят, свиней, куриц и пчёл на 
личном подворье. 

«Когда я сказала, что хочу быть ве-
теринаром, родители пытались меня 
отговорить, – рассказывает Марина. – В 
деревне ведь все знают, что работа на 
ферме – тяжёлый труд. Но я стояла на 
своём. После 11 класса поступила в Кур-

ганский сельхозтехникум и с удоволь-
ствием там училась. Лекции нам читали 
люди, работающие на производстве 
и знающие отрасль досконально. Мы 
побывали на молочных фермах, пред-
приятиях переработки, племхозяйствах. 
Информации давали много, надо было 
только со всей серьёзностью усваивать 
материал. Мне было бы тяжелее, если 
бы я начала изучать зоотехнию и вете-
ринарию впервые в учебном заведении. 
В моём случае теоретические знания 
накладывались на опыт содержания 
КРС», – говорит специалист.

В животноводческое хозяйство Ма-
рина пришла в 20 лет, но о сделанном 
тогда выборе не пожалела. Привыкать к 
тяжёлому труду не пришлось, ведь были 
деревенская закалка, большая любовь к 
животным и соответствующий настрой. 

На ферме в её трудовые обязан-
ности входит профилактика и лечение 
гинекологических заболеваний живот-
ных и осеменение нетелей и коров. 

Из учебных дисциплин специалисту 
больше всего пригодилось акушерство. 
Эта сложная наука помогает правильно 
действовать при осеменении коров 
и проводить родовспоможение, что в 
итоге сказывается на здоровье телёнка 
и репродуктивном благополучии скота.

Марина живёт в посёлке Дубровинском 
с мужем, который трудится механиком в 
МТМ. Вместе они воспитывают четверых 
детей, самому младшему 3 года. 

«У старших нет цели – пойти в сель-
ское хозяйство, но если кто-то из ребят 
соберётся в эту отрасль, я отговари-
вать не стану. Считаю, моя задача в 
том, чтобы рассказать им о возможных 
минусах и главном плюсе – большой 
востребованности специалистов в жи-
вотноводстве. У каждого человека есть 
то, что ему нравится. Я считаю, что 
моё – это ветеринария», – поделилась 
Марина Ганина.  

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.
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Мои земляки

Хочу рассказать о своей зем-
лячке – Валентине Белоглазо-
вой. На её долю выпало столько 
горя, что хватило бы на троих. 
Но она не сломалась, не озло-
билась, а осталась хорошим 
человеком.  

Родилась Валя в Липихе в 1933 
году. В год, когда началась Вели-
кая Отечественная война, пошла 
в школу. 

Ей рано пришлось повзрослеть. 
Сколько сил было в этой хрупкой 
девчушке. После четвёртого класса 
начала помогать маме на ферме, 
была телятницей. Позже трудилась 
на лесозаготовках, участвуя в стро-
ительстве дороги – в общем, вы-
полняла всё, что поручали. Рабо-
тала без выходных и праздников. И 
дома имелось большое хозяйство, 
с которым надо было управиться. 
Зимой вязала рукавички да носки 
для отправки на фронт.

Всё пришлось испытать: и голод, 
и нищету. Спасали овощи с огорода 
– картошка, тыква, капуста, свёкла. 

В семье было трое детей. Но 
отец оставил семью, и мама вос-
питала их одна. Как бы ей трудно 
не было, всех поставила на ноги. 

В молодости у Валентины про-
явилась особая страсть к музыке. 
Она хорошо пела. Научилась 
играть на балалайке. Как-то, после 
выступления в клубе, на танец её 
пригласил липихинский паренёк, 
красавец-гармонист Николай Бе-
логлазов. С той поры они начали 
встречаться, а в 1952 году поже-
нились. Почти полвека прожили 
счастливо, вырастили хороших, 
трудолюбивых детей – двух сыно-
вей и дочь.

Глава семьи был трактори-
стом, Валентина Фёдоровна 
семь лет проработала чабаном, 
потом на зерноскладе, позже – 
вплоть до  пенсии – нянечкой в 
детском саду. Её стаж работы 
более 40 лет.

Прожив с мужем счастливо 
много лет, женщина овдовела. 
«Николай у меня был хорошим, 
всю работу видел, жалел меня, 

помогал во всём», – делится 
она.

Жизнь продолжалась и не да-
вала Валентине расслабиться. 
В 2011 году от онкологии умерла 
дочь. «Людмила забрала все мои 
слёзы», – с печалью в голосе 
говорит моя собеседница. 

Не успела отойти от этой не-
восполнимой утраты, умирает 
старший сын Александр, который 
долго болел. От свалившегося на 
женщину горя и сама она слегла. 
Помогли встать на ноги родные и 
близкие. Младший сын Пётр со 

своей семьёй окружил маму вни-
манием и заботой. Постоянно ей 
звонит, поздравляет с праздника-
ми, справляется о здоровье, напо-
миная ей о том, что всегда придёт 
на помощь, что бы ни случилось.

У бабы Вали семь внуков и 
четыре правнука. 

Иногда она берёт свою бала-
лайку и наигрывает старинные 
русские песенки. А ещё она вы-
писывает «Знамёнку», которую 
читает от корки до корки.

Галина МЕЗЕНЦЕВА.
с. Липиха.

Помогли близкие

Марина СОРОКИНА, начальник 
управления по работе с терри-
торией УМР:

– Нас всех должна насторожить 
ситуация с ростом заболеваемо-
сти ковидом. Сейчас ни у кого 

 День 21 июня выдался хму-
рым и ветреным, но это ни-
сколько не помешало при-
сутствующим в очередной раз 
полюбоваться преображённой 
территорией вокруг памятника, 
который сегодня стал главным: 
вот Осип Давыдов – основатель 
Суерки – присел отдохнуть 
на лавочке, а вот волшебная 
Щука уже исполнила ни одно 
желание влюблённых, подкова 
счастья, а там дальше перед 
детской игровой площадкой – 
ветряная мельница и капсула 
времени… Всё это появилось 
по инициативе совета ветера-
нов при активной материальной 
поддержке односельчан и главы 
поселения. 

Но сегодня всё внимание при-
влечено к старому памятнику, 
который является историко-ар-
хитектурной ценностью нашего 
села.

Ровно через 100 лет, день в 
день, собрались суерцы у брат-
ской могилы, где захоронены 20 
наших односельчан, погибших 
в результате трагических со-
бытий крестьянского восстания 
1921 года.

Собрались, чтобы вспом-
нить их, возложить цветы и по-
чтить минутой молчания память 
жертв народного противостоя-
ния политике советской власти. 
На митинге выступили глава 
поселения Лариса Гольцман, 
председатель совета ветеранов 
Вера Архипова, председатель 
думы Нина Коновалова, от на-
селения – Вера Пустозёрова.

Они напомнили о событи-
ях столетней давности, когда 
односельчане схватились в 
жестокой битве не на жизнь, а 
на смерть.

В память о погибших на тер-
ритории Суерского поселения 
установлены 2 памятника, один 
из них – в центре села. Это на-
ша история. Мы должны знать, 
что происходило, и как люди жи-
ли, что двигало их поступками, 
во имя чего погибали.

Мероприятие получилось 
душевным, одинаково инте-
ресным и для детей, и для 
взрослых.

 Я стою возле памятника и 
думаю, разве могли сто лет на-
зад наши предки знать, что их 
будут помнить? Воистину, это 
надо живым.

Вера АРХИПОВА. 
с. Суерка.  

Фото 
Тамары ПЛОТНИКОВОЙ.

Из почты редакции

 Почтили память земляков

Евгений МИХАЙЛОВ, глава 
Бызовского сельского по-
селения:

В возложении цветов 
приняли участие все поколения суерцев.

уже не вызывает сомнения, что 
коронавирусная инфекция – это 
очень коварная болезнь, способ-
ная привести к смерти человека, 
она намного страшнее и опаснее 
гриппа. 

И эта пандемия, если её не оста-
новить, коснётся каждого. 

Уже сегодня отмечается рост 
числа инфицированных, которые 
активно посещают общественные 
места, торговые центры.

Я согласна с медиками, что 
единственный надёжный способ 
предотвратить распространение 
инфекции – это массовая антико-
видная вакцинация, создание по-
пуляционного иммунитета. Только 
так можно защитить себя и своих 
близких от последствий этой бо-
лезни. 

В районном Доме культуры 
в прошедший четверг со-
трудники учреждения прошли 
вакцинацию от коронавирус-
ной инфекции. Кто-то из них 
ставил прививку впервые, а 
кто-то уже прошёл процедуру 
повторно. 

«В организации прививочной 
кампанией охвачены почти все 
наши работники. У нескольких 
человек медотвод, но они так-
же планируют по возможности 
пройти иммунизацию», – сказала 
директор Упоровского Дома куль-
туры Надежда Константинова. 

Также в этот день прививки 
поставили и люди старше 65 
лет. В помещении развернулась 
мобильная точка вакцинации. 
По словам директора Комплекс-
ного центра социального об-
служивания населения Ирины 
Сарсигеевой, сейчас привито 

свыше полутора тысяч пенси-
онеров со всего района. В их 
числе и Владимир Данилевич. 
«Я поставил первый компонент. 
Считаю, что это необходи-
мо, потому что каждый из нас 
должен позаботиться о своём 
здоровье и о близких. В моём 
окружении есть те, кто перенёс 
эту болезнь. Слава Богу, относи-
тельно легко. Меня она пока не 
коснулась, поэтому я не хочу ис-
пытать её тяжесть. Вакцина нас 
не защитит на 100 процентов от 
инфицирования, но в случае за-
ражения поможет переболеть в 
более лёгкой форме», – говорит 
мужчина. 

Всего в Упоровском районе 
на 25 июня привито почти пять 
тысяч человек, что составляет 
более пятидесяти процентов 
от плана. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Вакцинируют 
в мобильных пунктах

Фотофакт

Говорят упоровцы

Валентина Белоглазова свою жизнь связала с родной Липихой.

Прививки дают 
иммунитет

– В нашем поселении край-
не плохо идёт вакцинация от 
коронавируса. Среди других 
территорий района мы на-
ходимся на предпоследнем 
месте по числу привитых. Для 
всех сомневающихся хочу ска-
зать: болезнь есть и протекает 
крайне тяжело. Медицинские 
работники готовы выехать 
в поселение и наглядно по-
казать и объяснить, как люди 
болеют, и чем может помочь 
прививка. Подумайте о здо-
ровье своём и своих близких.

   Мнение большинства упоровцев относительно антиковид-
ных прививок однозначно. Они уверены, что все российские 
вакцины сконструированы именно так, чтобы научить имму-
нитет бить по общим для всех вирусов местам, независимо 
от их штаммов. 
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# М   Л   ДЁЖЬАЙ ДА

Дорогие друзья!
Поздравляю вас, молодое поколение тюменцев, с праздником!
Период жизни от отрочества до зрелых лет — прекрасная пора в биографии челове-

ка. Время, когда любопытство, дерзость, энергия, силы и готовность покорять любую 
высоту позволяют вам, юным представителям нашего общества, быть активными и 
инициативными, поражать смелыми идеями, нестандартными решениями и неожи-
данными проектами. 

Сегодня вы выбираете свою дорогу, делаете шаги к успеху, добиваетесь первых 
серьёзных побед. А уже завтра вам предстоит отвечать на вызовы современности, 
строить будущее, приумножая и укрепляя созданный и накопленный в Тюменской об-
ласти социально-экономический потенциал.

Благодарю представителей молодого поколения тюменцев, кто по зову сердца вступил 
в ряды волонтёров, на деле проявил своё неравнодушие, отзывчивость и доброту в 
период пандемии коронавируса, тех, кто  добровольно решил быть полезным обществу.

Дорогие ребята, оптимизма вам, счастья, веры в себя и успехов в реализации самых 
дерзких и прорывных идей и планов во благо нашего региона. 

С праздником вас, с Днём молодёжи!
Александр МООР, 

губернатор Тюменской области.  

Уважаемые жители Упоровского района, 
дорогие юноши и девушки!

От всей души поздравляю вас с Днём молодёжи, который в России отмечается 27 июня!
Молодые годы – это прекрасный период в жизни каждого человека, это значит – быть 

активным, влюблённым в жизнь, открытым для всего нового, стремиться к знаниям, не 
бояться трудностей и находиться в постоянном творческом поиске.

Приятно осознавать, что молодёжь Упоровского района имеет огромный созидательный 
потенциал, является  его интеллектуальным и творческим ресурсом. Мы с полным правом 
гордимся вами. Вы активно участвуете в жизни района, показываете высокие результаты в 
учёбе и творческой деятельности, успешно занимаетесь бизнесом и одерживаете победы 

в соревнованиях, фестивалях и конкурсах различного уровня. 
Дорогие друзья! Не останавливайтесь на достигнутом, всегда идите вперёд! Вы молоды, 

полны энергии, оптимизма и жизненных сил. Не уповайте на случай – стройте судьбу сво-
ими руками, ставьте перед собой большие цели, помогайте друг другу, смело идите вперёд 
и воплощайте свои мечты.  Желаю вам крепкого здоровья, любви, счастья и благополучия. 
Пусть свершится всё, что вами задумано, а удача сопутствует вам на жизненном пути!

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Анна Кравченко – воспитатель 
Упоровского детского сада «Сол-
нышко». Она трудится относитель-
но недолго, но уже убедилась, что 
в выборе специальности не оши-
блась. 

Девушка рассказала нам, почему 
выбрала профессию педагога до-
школьного образования и как на-
чинала свой трудовой путь. 

 
– Я родом из Упорово. Ходила в 

местный детский сад, смотрела на 
воспитателей и хотела быть на них 
похожей. Дома усаживала кукол, чи-
тала им сказки, пела песни, рисова-
ла. А ещё любила проводить время 
с детьми младшего возраста. Когда 
стала старше, у меня сформировалось 
более точное представление о про-
фессии, и это определило мой выбор. 

Сейчас заочно учусь в Курганском 
педагогическом колледже, перешла 
на 4-й курс. Не за горами защита ди-
пломной работы. Планирую получить 
и высшее образование по дошкольно-
му направлению. 

Вначале я была помощником вос-

питателя. А в прошлом году мне уже 
доверили группу. Теперь ребята вме-
сте со мной познают мир. К работе 
стараюсь подходить творчески, при-
нимаю участие во всех мероприятиях 
детского сада.

Методическую и практическую по-
мощь мне оказывают коллеги. Хожу на 
занятия к более опытным педагогам, 
смотрю, анализирую, учусь. В следу-
ющем году планирую участвовать в 
районном конкурсе профессионально-
го мастерства «Педагог года».  

С детьми я ощущаю себя счаст-
ливой. Они настоящие: искренние и 
жизнерадостные, наивные и смешные, 
умеют любить бескорыстно, а если 
обижаются, то прощают от сердца. А 
дома своё время я посвящаю дочери. 

Воспитатель находится рядом с 
малышами большую часть суток , 
формируя нравственные основы под-
растающего поколения. От педагога во 
многом зависит, какими ребята станут 
в будущем. 

Наталия КОЛЯЧЕНКОВА.
Фото из архива 

Анны КРАВЧЕНКО.

Выбрала профессию воспитателя

Иван Сабанин работает звукоопера-
тором Упоровского районного Дома 
культуры уже почти пятнадцать лет. 
Эту непростую специальность освоил 
самостоятельно и успешно справляет-
ся с профессиональными задачами.

Коллеги отзываются о нём, как о хоро-
шем сотруднике, добром и отзывчивом 
человеке. «Иван Олегович – добросо-
вестный, старательный и ответственный 
работник. Свои должностные обязанно-
сти он выполняет в полном объёме и на 
хорошем уровне. Квалифицированный 
специалист, упорный, настойчивый и 
принципиальный», – характеризует его 
директор РДК Надежда Константинова. 

За свой труд Иван Сабанин не раз 
был награждён благодарственными 
письмами. Это говорит о том, что руко-
водство ценит его за достойный вклад 
в общее дело. 

Иван заинтересовался звуковой ап-
паратурой ещё в школе. В одиннадца-
том классе он самостоятельно изучил 
все особенности, увлёкся этим вполне 
творческим делом и умело обеспечивал 
звуковое сопровождение всех школьных 
вечеров. Окончив Упоровскую СОШ, 
сразу же устроился в РДК. Через полгода 
будет отмечать свой профессиональный 

пятнадцатилетний «юбилей». Работа ему 
нравится. Молодой человек понимает, что 
от звукооператора зависит очень многое, 
ведь без него не обходится ни одно куль-
турно-массовое зрелище. И совсем не 
важно, где оно происходит, в помещениях 
или на открытых площадках райцентра и 
района.

«Специфика моей работы заключа-
ется в том, что перед началом каждого 
мероприятия я устанавливаю звукоуси-
лительную аппаратуру, подключаю микро-
фоны, регулирую. Сейчас на цифровом 
оборудовании работать гораздо легче и 
интереснее, чем раньше. Да и качество 
звучания гораздо лучше», – поделился 
звукооператор.

Чтобы не отставать от времени, Иван 
продолжает самосовершенствоваться. 
Он изучает новинки и осваивает совре-
менные технологии по Интернету, просма-
тривает ролики с записью мастер-классов 
по настройке акустических систем. И это 
даёт свои положительные результаты.

Иван Сабанин не только хороший работ-
ник, но и заботливый семьянин. Вместе с 
женой Мариной они воспитывают семи-
летнего сына Артёма и строят свой дом.

Лидия СОСНИНА.
 Фото из архива 

Ивана САБАНИНА.

Зарекомендовал себя 
с лучшей стороны

Ивана Сабанина хорошо знают в кругу клубных работников.

Призвание Анны Кравченко - воспитывать детей.
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